02/10/2024 Audiencia: 28.500 Sección: ACTUALIDAD \$561.712 Tirada: 9.500 Frecuencia: 0

 Vpe pág:
 \$1.251.750
 Difusión:
 9.500

 Vpe portada:
 \$1.251.750
 Ocupación:
 44,87%



Pág: 5

## Iquique: 54,1% del comercio fue víctima de algún delito

Fecha

Vpe:

Estudio reveló, además, que más de la mitad de los encuestados dijo que aumentó el comercio ambulante.

Luis Ramos Ossandón cronica@estrellaiquique.cl

na encuesta de victimización al comercio elaborada por el Departamento de Estudios de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC) muestra que, durante el primer semestre del 2024 en Iquique, la cifra de victimización llegó a un 54,1%.

El análisis, desarrollado entre julio y agosto de este año, reveló que la ciudad bajó cerca de 10 pp, dado que en el segundo semestre del 2023 los resultados de victimización alcanzaron 63,3%.

Pese a esto, los delitos de mayor incidencia siguen siendo el daño material a los locales (23,8%), hurto hormiga (22,6%), robo de accesorios de vehículos de uso comercial (19%), hurto (17,9%), delito económico (12,9%) y robo de mercancía en ruta que afectó al 6,1% de los encuestados. A nivel nacional, la victimización llegó a 59,6%.

Dentro del estudio se

le consultó a los comerciantes sobre la seguridad del barrio donde se ubica su negocio y el 44,6% de los encuestados en Iquique dijo sentir que es poco o nada seguro. A su vez, un 48,1% manifestó que la violencia cuando atacan los delincuentes es mayor que hace un año y la sobre presencia de crimen organizado en los barrios, un 8,7% dijo que lo observa siempre y otro 15,4% aseguró percibirlo con bastante frecuencia.

La encuesta también abordó la problemática del comercio informal, donde el 39,9% los encuestados respondió que este tiene presencia a su alrededor, mientras que 55,1% mencionó que ha aumentado.

Rafael Montes, presidente de la Cámara de Comercio de Iquique, aseguró que existe una disminución y es muy probable que la ciudadanía no capte esta diferencia, pese a que técnicamente hay un mejoramiento muy leve, quizás no tan significativo

"Concretamente, sí ha



PRESIDENTE DEL COMERCIO DESTACÓ EL ESFUERZO QUE HAN REALIZADO LAS POLICÍAS.

habido una disminución técnicamente y eso se debe a los esfuerzos que han ido poniendo las policías en todo el sector comercial. Las cifras no son las que uno quisiera, porque quisiéramos dar un poquito más de tranquilidad a todos los sectores y al comercial. Hay un esfuerzo que se está dando con planes de seguridad que han ayudado a una disminución de los delipero no es lo que quisiéramos", afirmó el dirigente.

SEGURIDAD

Desde el Gobierno destacaron la baja que ha tenido la cifra respecto a otros periodos. Daniel Quinteros, delegado presidencial de Tarapacá, señaló que "no nos conformaremos con la baja de casi 10 puntos porcentuales de la tasa de victimización al comercio en Iquique respecto al semestre anterior, si consideramos que es una muestra de que las estrategias utilizadas van por el camino correcto. En contraste, nos preocupa el bajo porcentaje de denuncias y es por eso que también venimos trabajando fuertemente en fortalecer otros canales como el Denuncia Seguro y la Comisaría Virtual, entre otros"

La autoridad agregó que se han hecho esfuerzos y trabajado "intensamente para fortalecer y articular a las policías, al Ministerio Público, a los municipios y a las demás instituciones del Estado para enfrentar y revertir el problema de la delincuencia en general".